

PRECIO AEREO Eº 20

DIANTE

II - 12.529 - Miércoles 5 de Sept. de 1973

.....ULTIMA

En círculos políticos se comentó con insistencia que anoche se habría registrado un enfrentamiento entre asistentes al acto de la UP, luego que se diera término al desfile. Los comentarios señalaban que se habría registrado un baleo y a consecuencia de él se habría registrado algunas victimas.

Sin embargo, estos rumores no fueron confirmados en círculos oficiales y de Investigaciones.

ELA COMISION de Defensa del Senado dejó pendiente el ascenso a General de Aviación del Ministro de Obras Públicas, Humberto Maglochetti. Si dio su aprobación a los ascensos de General de Brigada a General de Aviación del ex Ministro de Minería, Claudio Sepúlveda, y del coronel Sergio Leigh a General de Brigada.

Los senadores integrantes con sus votos aprobaron el ascenso de cuatro capitanes de fragata 2 capitanes de navío.

La promoción del general Magliochetti quedó pendiente para el martes, a las 15 horas.

La JDC acordó pedir al Gobierno que suspenda la marcha paralela programada por las mujeres de la UP. Estima que es una clara provocación, y que se.

HORA

rá responsabilidad del Gobierno cualquier hecho de violencia que por esa razón se produzca.

Notifican a los chilenos y extranjeros marxistas que la JDC está dispuesta a defender a las mujeres chilenas democráticas de cualquier intento de agresión. Para ello llaman a la militancia joven a concentrarse en la sede del PDC, Alameda 1460, a partir de las 15 horas.

DESDE las 11:30 horas, se encuentra reunido el Comando Operativo de Emergencia del Gobierno bajo la presidencia del Ministro del Interior, Carlos Briones. El Secretario de Obras Públicas, general Humberto Magliochetti, confirmó esta sesión al llegar al Palacio de Gobierno. El oficial no dio versión sobre el tema a tratar, aunque lo intempestivo de la citación hace presumir que se conversa sobre los incidentes ocurridos ayer en Leyda, y que arrojaron un saldo trágico de un muerto y varios heridos, todos ellos a bala.

Por su parte, el Presidente Allende no hizo mención al problema ni tampoco a otros de la actual contingencia política al llegar a La Moneda cerca del mediodia.

A Unidad Popular celebró ayer el tercer aniversario de su victoria en las urnas. Lo celebró con un desfile grotesco, lleno de fanfarrias, deras, amenazas, resentimientos y odio. Lo celebra mediante la movilización de trabajadores forzados meurrir pistola al pecho, so pena de perder sus pueso bajo el cebo miserable de dinero o bolsas de alimes. Lo celebraron bajo el imperio de la extorsión, ando con la dignidad de estos modestos chilenos que misma de masas, apenas disimulada por viejos truten los que los marxistas suelen ser maestros. Pero, esta pobre celebración, que debe estar perdestico del derrumbe ciudadano que tiene el Gomo, se hace justamente cuando el país se debate la hambruna, el caos, la podredumbre moral y el men político.

re la hambruna, el caos, la podredumbre morar y el can politico.

Se celebra cuando las tres cuartas partes de la chidad están inmovilizadas voluntariamente pidiéndole Primer Mandatario que asuma la trascendental restabilidad de elegir entre la rectificación democráde Chile y la renuncia a su cargo para dar paso al sado regreso institucional.

Se celebra mientras los más amplios sectores labose están exigiendo solución a sus agudos problemas que se les escuche y mientras sectores indispensas como médicos, ingenieros y profesionales de todo 8, levantan su voz para solicitar se les otorgue mes para atender las obligaciones con sus compatriotas. Se celebra mientras la ciudadanía observa con estable cómo se deteriora día a día nuestra economía.

mientras se derrumba nuestro prestigio internacional y mientras la gente lucha en todos los barrios, como en latitudes incivilizadas, su derecho a un pedazo de pan.

Ha sido ésta la más sucia, canallesca y cruel celebración. Es como si después de haber demolido conscientemente a la Nación, se ufanaran de su tarea destructiva, se solazaran en la desgracia que han causado.

Estamos conscientes de que el señor Allende no renunciará. Conociéndolo como lo conocemos a lo largo de toda su carrera, nos resulta imposible creer que pueda tener la grandeza de O'Higgins, por hablar de un Mandatario con un final menos dramático. Y no lo hara porque el Presidente se ama demasiado a sí mismo y es capaz de desafiar al país entero —lo que se producirá dentro de poco— antes que sufrir la humillación de un fracaso.

N consecuencia, el cuadro futuro de Chile estará plagado de violencia y de situaciones absurdamente peligrosas. El patriotismo sucumbirá ante la porfía y la egolatría y podrá desatarse lo que muchos militantes de la UP están deseando: la salida trágica para ocultar el más colosal fraude político de la historia.

Por eso es penoso contemplar cómo en este cuadro caótico continúan participando las Fuerzas Armadas. Porque los uniformados han sido utilizados en el actual Gobierno para menesteres bastante lejanos de su profesionalismo. Han sido llevados y traídos con propósitos mezquinos. Han sido lneultados y menospreciados por los propios partidos de gobierno. Y en estos mismos momentos sus tres institutos, respetables para

todos los chilenos, son objeto de despiadadas campañas de injurias sólo por cumplir con el deber que les man-dan las leyes, porque más de alguien ha creído que la obediencia constitucional puede confundirse con un ser-

obediencia constitucional puede confundirse con un servilismo vejatorio.

En suma, maliciosamente se ha usado a las FF. AA. como muleta de todos los errores del oficialismo. Y, lo que es peor, se les sigue imponiendo la obligación de constituirse en avales del desastre monumental que se avecina. Se verán los institutos castrenses enfrentados al vendaval inflacionista mayor del mundo, que a corto plazo se convertirá en un huracán de miserias y, lo que es peor, tendrán que echarse a sus nobles espaldas la responsabilidad de frenar con su presencia los justos petitorios de los trabajadores del país cuando llegue el momento de los reajustes de sueldos.

E esta manera, las posiciones están casi defini-das. Por un lado, un gobierno despótico que, con sus inconmensurables y premeditados ye-rros, trata de llevarnos a la fuerza a una dictadura mar-xista. Por otro, una mayoría ciudadana que, pese a su-frir las peores penurias, prefiere morir de pie que vi-vir de rodillas. vir de rodillas.

Y en este panorama, unas FF, AA, que no pueden continuar haciendose cómplices de un desastre. Creemos que ha llegado la ocasión de que comprueben que el gobierno podrá sentarse en la Constitución y en la ley; podrá sentarse en la voluntad democrática que pide la renuncia del principal culpable; pero no podrá sentarse jamás en las bayonetas levantadas para defender el honor patrio.

Ministerial cordó la DC. noche. Dice: Gobierno no ha defendido a las FF. AA. ULTIMA

ALPARAISO 2.45 HORAS

jas

paro



FUERZAS militares ingresaron al Liceo Amunateguí para reducir a un grupo de elementos extremistas de la UP y del FER que momentos antes había atacado con piedras el camión del Ejército.

Suspenso en la Armada

protesta

GRAN CONCENTRACION PARA PEDIRLE LA RENUNCIA A "EL.— (PAGINA 3)







CON todos sus vividrios y persianas destruidas resultó el inmueble que habita un funcionario de la Emba-jada de Cuba al recibir el impacto de un arte-

facto explosivo lanzado anoche. anoche.

A las 22.45 horas de ayer, desconocidos que, al parecer, viajaban en un taxi, arrojaron una bomba contra la casa de Jorge Romero Romero, ubicada en Llewellyn Jones 1584. En el sector habitan otros funcionarios cubanos en residencias que son arrendadas especialmente para ellos, entre éstas, la antigua mansión de Ramón Salinas, de la firma Salinas y Fabres. Vecinos del lugar señalaron que a menudo se observa movimiento de activistas extranjeros, especialmente durante la noche, que entran y salen de las casas acarreando bultos y maletas.

De acuerdo a las versio.

De acuerdo a las versio-nes de la empleada domés-

tica de la familia Romero, anoche se encontraban en la casa sólo su patrona y un matrimonio cubano amigo de la familia que habitualmente aloja ahí por temor a ser víctimas de atentados similares al ocurrido ayer. El dueño de casa se encontraba en Valparaíso y regresó a la capital al ser informado de les hechos por su esposa.

La bomba produjo pánico en el sector y los vecinos salieron de sus casas a ver qué ocurría. La empleada dijo que salieron llamas en un comienzo y luego mucho humo con olor picante. La mujer, que hace un mes que trabaja con la familia mencionada, añadió que viven en dicha casa hace dos semanas. "Antes vivíamos en un departamento. Allá también nos lanzaron explosivos y una vez robaron un neumático del auto". Sin embargo, agregó que a su parecer, era al "otro caballero a quien persiguen, porque donde está, tiran bombas".



Un artefacto explosivo destruyó los vidrios y persianas del inmueble del funcionario de la Embajada de Cuba, Jorge Romero, ubicada en Llewellyn Jones con Pocuro.

DANIEL VERGARA, Su permitió ayer renovar te para lanzarlas en contra de usa serie de declaraciones su costumbre, todos los hechos acaecidos en las últimas horas en el país, en especial teniendo infamantes distorsiones sobre el operativo militar en la zona de Cautín, donde se ubicó una escuela de guerrilleros, Vergara fue interrogado acerca de la querella que por injurias graves presentará "La Segunda".

Vergara dijo textualmente:

—Le desconozeo toda rea ditiga al vecenza del gonira

Vergara dijo textualmente:

—Le desconozco toda representación o inva ética al vocero del golpismo, todo titulo mor jerarquía no sólo para desafiarnos, mucho mi emplazarnos. Podrá el vocero del golpismo de emplazar a los de su calaña, a los de su camada de su ralea, a sus compinentes, a los golpistas sediciosos, a los terroristas, a los fascisias, per no otros.

Frente a los exabruptos de este energúm que da una idea clara en manos de quiénes esta tido el país, nuestro diario quiere repetir una w que desea mantener su absoluta serenidad. A Vie hicimos un desafío que no ha cumplido a hombre ni como funcionario idóneo. Ha sido se dido cometiendo arbitrariedades y abusos apror do la facultad que le otorga el usufructo de un momentáneo.

Este sujeto tendrá que responder ante los nales de Justicia por sus actos. En cuanto a sus tos, habrá bastante tiempo, posteriormente, par los responda. Y en cualquier terreno...

Alzan precios PLAS DUENAS de casa deberán pagar un ma-

deberán pagar un mayor precio, a partir de hoy,
por los hilados de nylon
polyester de acuerdo a un
dictamen del Ministerio de
Economía, Fomento y Reconstrucción que fija el
precio de estos artículos,
especialmente los que fabrica la empresa del área social Sumar, luego de conocerse un estudio de la Di-

rección de Indus mercio. Algunos de la

TEE THIT

-¡E

parece edinan s tiene hace m somet

PUEBLODIRIGIDA AL DE CHILE Y LAS eclaración del

EL GENERAL (R) Roberto Viaux Marambio, que partió ayer a Asunción, Paraguay, a cumplir la pena de cinco años de extrañamiento, dejó un importante documento que redactó durante sus últimos días en nuestro país. Es una declaración pública que fue entregada a un pariente para que fuera dada a la publicidad una vez que saliera de las fronteras de "su amado Chile". En ella hace una relación sucinta de sus actuaciones y hace un llamado a sus compañeros de armas de las Fuerzas Armadas. Es un juicio importante que bien vale conocerse y por eso entregamos su texto completo a continuación.

LA DECLARACION

"Al pueblo de Chite, Excelentisima Corte Supre-

pleto a continuación.

LA DECLARACION

"—Al pueblo de Chite,
—A mis camaradas de las FF. AA.

"Parto al destierro, il evando en mi corazón la enor me pena de abandonar,
—en contra de mi voluntad—, mi terruño, al que jurara defender con mi vi. da, allá en los albores de mi existencia. Mi lugar, como el de todos los chienos, está aquí en nuestra patria, para defenderla, para luchar por ella, por su independencia política a riamente amenazada, por su progreso económico, so. cial y moral que se derrumba estrepitosamente y por su libertad, la que día a día desaparece.

"Al abandonar el suelo patrio, cumplida totalmente la condena por "rebelión militar", a raiz del acuartelamiento en el Regimiento de Chileno y de soidado, dirigirme a mis camaradas de armas, amigos y simpatizantes de la caus a nacionalista, —que es también la causa de Chille—, como así mismo a todos mis compatriotas.

1.— Ha quedado demos trado felhacientemente por sentencias de la Ilustrisima GINA 2 — Miércoles 5

corte Marcial y confirma da posteriormente por la Excelentisima Corte Suprema, "ml total inocencia" con respecto a los heches del 22 de octubre de 1970 que culminaron con el fallecimiento del general René Schneider. Pese a la brutal campaña de injurias, calumntas, y toda suerte de difamaciones de las autoridades de esta administración, de la prensa, radio y televisión oficialistas, "no tuve participación alguna en dicha muerte". Al contrario, la justicia ha comprobado que hice cuanto estuvo a ml alcance para evitar una fragedia. Sepa el pals y el Goblerno marxista, que la verdad se impuso sobre la infamia y estoy cierto de que no sólo en los nacionalistas chilenos, sino en mis camaradas da armas y en los seres en que prevalezcan la verdad y la justicia, tendré defen. sores más que idóneos para el restablecimiento de la realidad.

2.— Es necesario que se conozca que las causas por las que fui procesado, se fundaron en dos hechos: el primero, haber instigado el secuestro por 48 horas, de acuerdo con altos mandos de las FF. AA, y Carabine-50 de Septiembre de 1973

PAGINA 2 — Miércoles 5 de Septiembre de 1973



ros, con el objeto y el compromiso claro y preciso de que actuarían produciendo un golpe de Estado para que no asumiera el poder el candidato marxista Salvador Allende. La historia y la inmensa mayoría de los chilenos que sufren las nefastas consecuencias y embates de este régimen, juzgarán si tuve o no razón en evitar esta tragedia que hoy soportan mujeres y hombres libres de Chile, organizaciones gremiales, sindicatos, colegios profesionales y todo aquel que ose oponerse a la implantación de una tirania foránea que repudia nuestra manera de vivir y nuestra condición de seres dignos. La otra, haber dirigido 21 "acuartelamiento en el Regimiento Tacna", el que tuvo por objeto conseguir el equipamiento mínimo moderno de nuestros institutos armados, llenar las vacanies existentes a fin de poder funcionar normalmente, poner fin a la burocratización de los altos mandos y mejorar en forma elocuente las rentas de sus

integrantes y por prolongación, las de Carabineros e Investigaciones, todos los que ganaban sueldos de hambre. Sacrifiqué mi carrera militar porque era mi deber y pese a la increible actuación de algunos que asumieron la dirección de la rama de la Defensa a que pertenecí, me siento suficientemente compensado con las expresas y tácitas demostraciones de lealtad de mis camaradas en servicio activo y en retiro, de los nacionalistas y de la expresión popular independiente de la Patria.

3.— El país asiste al pinácujo de su decadencia. El marxismo ha ido paulatinamente destruyendo las fuentes de su economía; ha introducido la indisciplina social; ha hecho tabla rasa de la Constitución, las le yes y los fallos de los Tribunales de Justicia, ha prostituido el concepto de moral pública y ha carcomido la Defensa Nacional de Chile poniendo en grave peligro la Seguridad y la Soberanía de la Nación.

4.— He expresado mi convencimiento que mienlas las FF. AA. estén unidas, no habrá guerra civil, pues ellas están plenamente capacitadas para imponer su decisión, Sin embargo, el régimen marxista no escatimará esfuerzos para aventar a los dos grandes obstáculos que encuentra en su camino: Los gremios y las FF. AA. Para ello tratarán de halagarlos; de comprometerlos ofreciéndoles puestos a fin de co'ocarlos de su propia barricacada ideológica extranjerizante; de infiltrarlos en sus bases y de descabezarlos en sus directivos; sólo así

piensan que podrán conquistar el "poder total" para esclavizar a nuestro pueblo. Pero no lo conseguirán porque las FF. AA, que son carne, sangre y espiritu de la Patria, sabrán hacer honor a su juramento a la Bandera, la que encarna a Chi'e que es lo permanente y lo representativo de nuestra nacionalidad y no a un gobierno que desarrolla una politica que sin lugar a dudas lleva al caos a la Nación, pues no somos mercenarios ni guardias pretorianas de nadie. La actitud de las FF. AA, debe ser clara, precisa y resuelta, inuestro compromiso es sólo con Chile!

Pudo existir un traidor que a pesar de su alto cargo que ocupaba por su entrega al comunismo internacional, dejaba de cumplir su palabra de honor y de soldado, empeñada públicamente con los gremios y tomaba una actitud contemplativa, permitiendo que ingresaren armas al país para dotar de ellas a la milicia anti-patria, a fin de que las usaran para asesinar a sus propios subalternos, va que sin duda esos implementos bélicos están dirigidos contra las FF. AA., únicos oponentes serios para el cumplimiento de sus designios. Pero la presión de generales, oficiales, suboficiales y en especial las valientes esposas de ellos, permitieron después de una memorable jornada, apartar del Ejército a ese individuo que tanto daño ha hecho a Chile y a nuestra Institución.

5.— Fracasado el sistema de partidos políticos y barrenada la justitucionalidad

LA SEGUNDA

y teenológicos y temano.

Llamo a todos los anos independientes de samiento nacionalista y mialista, sin barreras properes de las FF.AA., a se unan, a que estreó filas para que en una la "unitariamente dirigio puedan hacer frente i traidores a Chile, que den a la Nación al colo lismo extranjero y sub gan a nuestro pueblo. No se trata de salvar a CHILE!

Desde mi exilio continté tenaz e incansableme trabajando por la recuista de Chile para to los chilenos y si mi or cia aquí fuese necesa estoy presto a acudir al mado de mis comará para juntos reconstruir atria "Unida, Grande, bre y Justa".

¡Volveré!

¡¡Arriba Chile!!

Roberto Viaux

Marambio - SECCION CRONICA SUND



-¡Esto es lo grande de este pais...! ¡La democracia!

DERECHO DE PETICION

"Es extraña la facilidad con que los malvados creen que todo les sal-drá bien".

VICTOR HUGO

CUANDO en un país los "ultimátum" se conrerten en medidas provisorias, efímeras y
no tienen otro efecto que un saludo a la banlidustri de la autoridad, en la que ya no cree nadioto en ese mismo país "las últimas consecuende los "parecen ser siempre las primeras; y cuando
los sustinan las renuncias indeclinables, los ciudaderne el kido se tienen el justo derecho de sentirse, por lo s, alarmados.

Por mi parte, estoy curado de espanto, dado hace mucho tiempo dejé de creer en las pala-sometiéndome únicamente a la evidencia de achos.

Y de estos hechos que hoy conforman un es-tumultuoso y anárquico, pocas cosas pueden vucionarse con palabras.

I CRONICA GUNDA

quedar otra cosa que una justa repugnancia por to-das las declaraciones que se hagan en uno u otro senti-

hagan en uno u otro sentido.

Unas porque son falsas
en sus apreciaciones y absolutamente tendenciosas
en cuanto a sus fines; y las
otras, porque no representan otra cosa que una protesta que jamás encuentra
el destinatario.

La mentira no surte efecto, porque no tiene eco en
la multitud; y la verdad no
surte efecto porque no tienne eco en la autoridad, o
en quienes deberían ejercería.

Como la repugnancia por
estos hechos verdaderos en-

onsecuencias".
Todo esto debería llevar-SECCION CRONICA

A las 18 horas, frente a la Universidad Cató-lica se concentrarán las mujeres democráticas en una multitudinaria mani-festación de repudio a la festación de repudio a la política impuesta por el minoritario Gobierno de la UP a los chilenos en los tres años de caótica administración. Dueñas de casa, empleadas, jóvenes, ancianas, profesionales y representantes femeninas de diversas organizaciones, estarán presentes en el magno acto de esta tarde, en que miles y miles de sufridas mujeres exigirán a Salvador Allende que dé término a su funesta extérmino a su funesta ex-periencia marxista hacien-do profundas transformado protundas transforma-ciones a su pésima ges-tión o bien, mirando el in-terés de la Patria, ponga su cargo a disposición del pueblo, para que sea él quien elija su propio des-

ESTA TARDE

des que aglutinan a las mujeres, tiene como finalidad además solidarizar plenamente con el gremio del transporte y con todos los trabajadores que en estos momentos están en conflicto y sufriendo la nefasta acción del Gobierno y de los partidos que forman la combinación marxista.

Al mismo tiempo, las mujeres con su presencia en la manifestación exigirán a Salvador Allende que respete el acuerdo del Congreso que planteó la urgencia de rectificar las ilegalidades e inconstitucionalidades en que ha caído el Gobierno. Asimismo, se repudiará la acción policial de ayer en Leyda en que fueron baleados esforzados transportistas por la espalda por Carabineros.

DECLARACIONES

HOY representantes de HOY representantes de diversas organizaciones que adhieren al acto formularon declaraciones al respecto. Raquel Hurtado, vicepresidenta del Departamento Nacional Femenino del PDC manifestó:

mento Nacional Femenino del PDC manifesto:

"Nosotros hemos hecho un llamado para que asistan a la manifestación to, das las representantes comunales, distritales. Todas las mujeres democratacristianas, simpatizantes e independientes deben hacerse presente hoy. Citamos a todas las mujeres para que respalden a los transportistas, a los trabajadores en conflicto, se rechace la política de Salvador Allende, se proteste por el paralelismo sindical, para exigir que el Presidente acate el proyecto de acuerdo del Parlamento. Nosotros hemos dicho que en caso que el Jefe del Estado esté imposibilitado tanto él como los partidos de la UP de rectificar, tiene la obligación de renunciar y entregar su cargo al pueblo".

CARMEN SAENZ

CARMEN SAENZ

Por su parte, la presidenta nacional femenina del PN, Carmen Sáenz, manifestó: "Yo creo que es un deber de cada mujer estar presente esta tarde. En primer lugar porque la mujer fue la primera que dio la llamada de alerta frente a los desmanes, violencia, y pésima conducción económica del Gobierno.

"Por encima de las bandera oplíticas está la bandera chilena. Ella es la que nos ilumina para luchar y reconquistar la Patria teniendo como ejemplo las mujeres que han hecho historia. Ese ejemplo nos lleva hoy día a estar en los hechos y a estar junto a las mujeres de los transportistas, demostrándojes que como madres y esposas estamos junto a ellas. Hago un llamado a las bases para que estén presentes hoy en la concentración".

PODER FEMENINO

tes hoy en la concentración".

PODER FEMENINO

Por su parte, Elena Larraín, junto con reiterar el llamado a las muje.
res para contar con ellas,
hoy frente a la Católica señaló que no deben temer
desmanes por cuanto serán
los transportistas y los estudiantes de la FEUC quienes velarán por su seguridad física. Hizo presente
que han llamado muchas
mujeres preocupadas por
el lugar de la concentración que está en las cercanías del edificio de UNCTAD y de las Torres del
San Borja, Reiteró que los
transportistas serán los encargados de proteger a las
manifestantes.

DELEGACIONES

DELEGACIONES Delegacion

adelante. nuestros hijos merecen lo mejor. Que no sea el flamear de la bandera un emblema de angustia y de dolor. Adelante, sí; adelante, adelante siempre a conquistar. Adelante, sí; adelante, las mujeres unidas triunfarán. POLITICA en puntillas

Así cantarán hoy

Adelante mujeres adelante.
Devolvamos el sol que se perdió.
Y a este Chile que tanto nos ha dado, defendamos con todo el corazón.
Adelante mujeres

Adelante mujeres,

por MECHE GARRIDO

por MECHE GARRIDO

¡EXPRESIVO!

MUY expresivo estuvo el diputado y mandamás vitalicio de FECh, Alejandro Rojas, con su colega nacional Maximiano Errázuriz. Entró a la sesión, lo miró y no lo saludó. Y como Rojas estaba celebrando los tres años de desgobierno popular, sacó un lenguaje de lo más folklórico.

Para entrar en confianza, gritó desde su banca a Errázuriz, entre otras cosas: "A vos no te parieron, Maximiano. A vos te defecaron"; qué vienes a hablar de violentistas, tú. Asesino, miserable; cállate m..., y algo terminado en "on".

Pero mientras el diputado hacía esfuerzos por "calmar los espíritus, desarmar las manos y luchaba contra la guerra civil, desde el otro lado se reían a mandibula batiente. Al verlos tan contentos, Rojas contratacó diciendo a los necionales, y en especial a Errázuriz: "El pan que te comiste hoy día, miserable, asesino, se hizo con la harina de los esforzados camaradas de la República Democrática Alemana". [Si hasta las limosnas que nos mandan de todas partes del mundo se echan en cara!

las limosnas que nos mandan de todas partes del mundo se echan en cara!

PREGUNTAS

EL senador DC Juan de Dios Carmons está muy cavgado a las preguntas. A medio mundo le ha planteado una interrogante que con seguridad se la deben de hacer muchos chilenos.

Riéndose con bastante ironía, planteó su pregunta el senador norteño: "Deseo que alguien me explique cómo se presenta una renuncia indeclinable, cómo después, indeclinable y cómo después, indeclinable y cómo después, el renunciante indeclinable declina su renunciante indeclinable declinable declinable declinable

Dias atrás contrajeron matrimonio hijos de parlamentarios. La diputado Juana Dipreso de la contrader el dulce vinculo a su hijo Diego y el senador Renán Fuentealba también se convirtió en suegro al casarse su hijo que lleva su mismo nombre. La parlamentaria —en medio del nerviosismo — comprobó que las invitaciones que cursó no llegaron. No tuvo más que lamentar lo ocurrido. Al senador Fuentealba le sucedió algo parecido, según se supo. Al encontrarse con algunos colegas en la iglesia, comprobó que entre ellos Eduardo Frei no había recibido invitación para la recepción. Ique servicios tan malos!

SIN PAPU

HUGO Alamos, diputado nacional por Nuble, comentaba cómo son las cosas en su provincia. Ocurre que han vuelto a la época de las carretas para movilizarse de un punto a otro, según contaba, todo a raíz de la escasez de repuestos y de medios de transporte en la región.

Alamos, con bastante preccupación señalba que lo más trágico ocurre en Carabineros, los que poco menos que tendrán que utilizar señales de humo para comunicarse con otros puntos y para mandar los partes policiales. No tienen en qué movilizarse y cuando llegan a tener un "papú", queda en panne. Es habitual ver a varios uniformados empujando a un viejo ieep. El diputado decia, riéndose: "Mientras la policía se ve empujando a viejos vehículos, los "compañeros" de la UP se pasean como Pedro por su casa en Fiat 125, tipo MAPU, y en los "pulgones", como llaman los campesinos a los jeeps rumanos que son utilizados para transportar armas y de un cuantuay", ¡Para qué recordar la compra del Mercedes Benz para la Dirección General!

NO hay caso, los comunistas no se pierden una Mientras se trataba un proyecto destinado a crear de veranen para les trabajidores, Wilna Saa-

MEJILLONES

MEJILLONES

MEJILLONES

Mejiclones

Mejicl

Miércoles 5 de Septiembre de 1973 - PAGINA 3

Siembras de trigo son iguales a las que se hacían hace cien años

"Que el Gobierno enmiende de inmediato la política agraria que ha venido aplicando en el país desde que asumió o que se vaya. Porque con el hambre del pueblo chileno no se puede jugar", declaró Alfonso Márquez de la Plata, presidente de la SNA, en una conferencia de prensa ofreci-

déficit de alrededor del cincuenta por ciento de semilla de maiz, para cubrir las necesidades de consumo.

Con respecto a la alfalfa, de la que hasta 1970 habia autoabastecimiento de semillas, ahora, existe una producción nacional de sólo 80 toneladas para una necesidad de 270 toneladas.

Otro producto agricola forrajero como es el trébol rosado ha tenido tambien un déficit de semillas que alcanza a las 790 toneladas. lo cual ha dejado sin empastar a más de 80 mil hectáreas.

SOLUCIONES

Por último, Márquez de la Plata indicó que las soluciones para el problema agricola han sido dadas por el Colegio de Ingenieros Agrónomos, el Consejo Nacional de Alimentación, las universidades, las organizaciones agricolas del país, que sólo falta que sean aplicadas.

Sin em bargo, añalió Márquez de la Plata, "no creemos que esto sea posible con la actual línea y composición política del Gobierno".

y pensar que POR MARIA LUZ CONT y pensar que MARIA LUZ CONT LE LUZ CONT LE LUZ CONT LE LUZ CONT LE LUZ CONT LUZ CONT



M A

arsenal guerrillero

ge Fernández.

DE TODO

Fue esta una visita de casi una hora que realizaron los periodistas a la sala militar donde han sido colocados ordenadamente todo tipos de armas, cortas y largas, elementos diversos y material altamente o el material incautado sos y material altamente

explosivo con los cuales se fabricaban las demoledoras piezas que venían usándose de un tiempo a esta parte y que, además, estaban destinada para utilizarse más adelante en futuras acciones terroristas o de conflicto armado.

RUMORES

Manifestó el comandante
Iturriaga que de esta ma-nera el Ejército quería



MUEBLES DE ENCINA

TALLER AV. SALVADOR 951



AVISO

CONSEJO DE ADMINISTRACION



CANAL 13 selecciona sus programas complementar su cultura y ¡Todo Chile tiene el mismo derecho! De Ud. depende que subsistamos para extendernos.

Ayúdenos a extendernos para subsistir.



ADQUIERA

BONOS DE

de Eº 100 cada uno en las Oficinas de CANAL 13, ubicadas en Lira 46 de Santiago, o en las Sedes de Comité Pro-Extensión de CANAL 13 en las principales ciudades del país.

mini diario mundo

MARGARITA FERNAN-DEZ integrante de la Ope-ra Nacional Chilena, actua-rá como solista en el deci-mosegundo concierto ofre-

IZ CONT

cido por la Orquesta Sin-fónica de Chile, el próximo viernes en el Teatro Astor.

ALICIA SANTAELLA, 11-



ARTURO GATICA, a pesar de prometer que no volvería a cantar en público, se tentó una

bretista de Canal 6, traba-jará en una película con Silvio Cariozzi, que empe-zará a rodarse en breve tiempo más, en Santiago. El tema, según supimos, es festivalero, con mucho ro-manticismo.

ARTURO GATICA, gresó a cantar, aunque en su despedida artistica dijo que se retiraba definitivamente. Parece que al cantante le hacia falta su público y los aplausos.

ISABEL SUNNAH, que fue contratada por el Carrera, para cantar junto a Gatica, se siente feliz de este éxito alcanzado. La cantante de "la voz de oro", que se le reparte su tiempo entre la piscina del hotel y la sala Petit Rex donde protagoniza "Adulterio los viernes".

CHARLOTTE LEHMANN, soprano, ofrecerá un con-cierto mañana jueves, a las 19 horas, en la sala del Instituto Chileno-Aleman de Cultura. La cantante in-terpretará temas de Mo-zart, Fauré, Berg y Bizet.

ENRIQUE VILAR, el cantante argentino, que estuvo en la piscina del Carrera, parte contratado al puerio de Valparaiso. Sus canciones, aunque antiguas, gustan y su agradable y bien timbrada voz se ganó el aplauso del publico chileno.

LUIS MERINO es el di-rector de la Revista Musi-cal Chilena, cuyo último número tiene interesantes entrevistas a músicos y re-portajes especializados. La publicación de la Facultad

les y Escénicas, ofrece un completo panorama de nuestra realidad musical,

JEANNETTE ORDMAN, primera bailarina y directora artistica del ballet israeli "Bat-Dor", tuvo una extra or dinaria jornada ayer en el debut de la Compañía en el teatro Municipal. La artista, cotizada entre las mejores del mundo, actuará esta tarde, por segunda y última vez, en nuestro primer escenario.

PACO MAIRENA, baila-PACO MAIRENA, balla-rin y coreógrafo, está en-sayando las coreografías de las Operas "Fausto" y "La Traviata", que se presenta-rán en la Temporada Lírica del Municípal, que se inicia el próximo 10 de septiem-bre.

HELGA CRISTINA, actriz de teatro y radio, conocida como La Raca en el Programa Hogar, dulce hogar. fue llamada para un importante papel en la teleserie "Asi vivimos", de Canal 6, pero tuvo que rechazarlo por culpa del programa radial, que obliga a los actores salir todos los fines de semana fuera de Santiago. Es una lástima que los buenos actores y actrices pierdan estas oportunidades.

por fin su gran oportunidad con el show musical "Del año de la Cocoa", que presenta diariamente en el Nahuel Club de calle Agustinas. Las actuaciones de Soto, sus características para diversos tipos, desde una niña, hasta una "per-



HELGA CRISTINA, actriz de teatro y radio, fue llamada para trabajar en la teleserie "Así vivimos", de Canal 6.

canta", lo consagran en este tipo de espectáculos.

EDUARDO RAVANI, productor y actor de Canal 7, que fue invitado al Festival de la Juyentud en Alemania. Hegő bastante bien impresionado con las atenciones recibidas y la "maravillosa organización".

GINETTE ACEVEDO, anunció hace mucho tiempo su noviazgo, pero siempre ha guardado celosamente el nombre de su prometido. Hace algu vis días volvió a hablar de su futuro marido. Ahora si que va en serio. Es para fin de año... pero el nom-

bre del novio sigue en se-creto

DORIS GUERRERO, ant-madora de "Para Ud. seño-ra, para Ud. señor", en Ca-nal 6. se ausentó de las cámaras de la "U" por mo-tivos de salud. Su compa-ñero Emilio Gaete, se las barajó de lo más bien solo.

HERNAN PEREIRA, animador de "Su domingo Feliz", en Canal 6, abandona el programa por un mes por culpa de otras actividades que coinciden con el horario de este show. No se sabe aún quien reemplazará a Pereira en la estación de la Chile.

En Buenos Aires operó el "Freie Deutsche Buhne"; en Shangai actuaron cinco teatros de lengua alemana; en México el conjunto histriónico del club Heinrich Heine presentó no solamente estrenos en el continente americano, amo también mundiales. Estas y otras notas informativas proprendentes, relativas a la época de la segunda guerra aundial, aparecen en la obra "Theater im Exii" (298 págias, 2980 marcos) que Hans-Christoph Wachter ha publicade en la editorial muniquesa Hauser.

El joven autor dramaturgo del teatro municipal de Munster trata de presentar, por primera vez, la imagen completa del enorme complejo del teatro alemán en el exilio y contribuye poderosamente en esta forma al esfuer vigoroso que se observa surgir por doquier de consagrar estudios a la literatura alemana en el exilio.

Con material hasta ahora de casi todos desconocido o peo afendido, Wacher se opone eficazmente a la difundida opinión de que, contrariamente al caso de la literatura, leatro de exilio "propiamente" no hubo.

De hecho, el interesado por el teatro piensa aquí en primer lugar en Bertold Brecht y en sus fracasados o insatisfactorios esfuerzos por organizar un teatro o por lo menos hacer representar ciertas escenificaciones modelo.

Mis que además de la actividad de Bretcht también exisileron "multiplicidad de esfuerzos y ensayos diferentes de continuar la cultura alemana de teatro también y justamente en el exilio y de emplear el escenario como matrumento de alerta e información sobre la verdadera encidad nacismo" es lo que pone de manifiesto el solo cúmulo de hechos que allega el autor en su "Historia focial del teatro alemán en el exilio de 1933 a 1945", como reza el subtítulo de la obra.

Afortunadamente Wechter no se ha satisfecho con la la meritoria labor de reunir y presentar todo el material pertinente, sino que al relacionarlos con los diferentes en consense exilados, de los temas tratados, de los actores y directores participantes, público y eco encontrado por las diversas actividades. La idiosincrasia de los diferentes c

res de trabajar con teatros de obreros y grupos de afi-

A éste se agrega el teatro en exilio en la Unión Soviética, donde por poco tiempo, en la ciudad ucraniana de Engels, existió el proyecto espectacular de un "Teatro alemán de estado" con Erwin Piscater a la cabeza; el de los Estados Unidos, con su vida teatral acuñada hasta hoy por la gente alemána de teatro exilada; y los centros de exilados en Latinoamérica, para producir el espectro variopinto de las representaciones de teatro, recitales escénicos y otras actividades histriónicas de exilio y bajo las circunstancias propias.







HOY---"L' FTO LE LOS QUINCHEROS. LING-FU. Venga.

8 (S) Hotel Sheraton-San Cristobal



Miércoles 5 de Septiembre de 1973 - PAGINA 17

BUSES GOLONDRINA

SANTIAGO-CALERA-QUILLOTA SALIDAS: 9-11.15-15-18-19-20 Hrs.

AMUNATEGUI CON GENERAL MACKENNA FONO 62306

LA SEGUNDA

NICA

SECCION ESPCTACULOS





Por Hanna Barberis

Julio Pérez en Radio Agricultura

Desde el primero de este mes, el locutor del Boletín de Canal 13, Julio Pérez, —Julito para sus amigos— está trabajando en Radio Agricultura, donde lee los noticiarios de la mañana. En dicha emisora entrega dicha emisora entrega informaciones de 7 a 7.30; de 8 a 8.30 y de

Luego continúa su labor de locución en Canal 13, junto a Gina Zuanic, de 14 a 14.20 Zuanic, de 14 a 14.20 horas, programa en el que ha permanecido desde que ingresó a ese medio de comunicación en 1963 y que hace pocos días, en el Aniversario de dicho Canal le

ADVERTENCIAS

Cuando Ud. concurra a una Academia en demanda de un curso de Karate, le agradeceremos tener presente lo siguiente:

te:

—Que las clases sean dictadas por personas idóneas.
—Que exista un entrenamiento físico previo, de modo que evite desgarros musculares que pueden ser irreparables.
—Que exista un riguroso control en la honorabilidad de cada uno de los postulantes.
—Que exista un control psicológico permanente.
—Que el médico es el único profesional que puede autorizarle para someterse a este tipo de entrenamiento.
—Que exista una metodología consecuente con las dificultades de cada cual.
—Que los grados que se otorguen sean reconocidos internacionalmente.

Y que, por sobre todo, se ofrezca la enseñanza del verdadero Karate.

De estas y otras ventajas participará Ud. cuando sea acepta-do como alumno de la Escuela Japonesa de Karate, represen-tante oficial de la Japan Karate Association.

Instructor Jefe: René Vildósola Pérez, International Black Belt Federation, en linea directa con el célebre maestro Gi-chin Funakoshi, creador de Karate Moderno.

ESCUELA JAPONESA DE KARATE ESTADO 57

ECONOMICE

comprando

valiera una medalla de oro por sus servicios ininterrumpidos.

Julio Pérez, quien confiesa ser admirador de Mirella. Latorre, su anterior compañera en el Boletín y también de Gina Zuanic, espera continuar en el programa, siempre que el publico no diga lo contrario. Lo dejaría en el caso de que le resulte un viaje a Estados Unidos para ir a perfeccionarse en un curso de locución. Ya estuvo anteriormente en Miami, donde de te en Miami, donde de-jó buenos contactos y

Más adelante cuenta que fue llamado a Ra-dio Agricultura por su amigo Gabo Hernández, amigo Gabo Hernández, a pesar de algunas críticas recientes que se le formularan en un órgano de prensa. Opina que la diferencia fundamental que existe entre hacer locución en radio y en TV es que, si mientras se lee en la primera, se "furcea" no importa, porque la gente no se dá cuenta si se pone colorado. Mientras que en TV debe seguir impávido, como si nada hubiera sucedido. A veces se ve en la obligación de leer noticias mal redactadas o mal compaginadas y debe arreglárselas para que compaginadas y arreglárselas para



JULIO Pérez está muy contento en su nuevo trabajo y de. sea perfeccionarse día a día en todo lo que a locución se refiere.

tengan una ilación natural, lo que se logra fácilmente —según él—ya que está al tanto del acontecer nacional y mundial.

El locutor con cara de "timido", que agra-da tānto a las dueñas de casa, que antes de dormirse una siestecita de casa, que antes de dormirse una siestecita lo ven en pantalla, es secretario del Sindicato Profesional de Locutores y anuncia que próximamente habrá un curso de perfeccionamiento de locutores. Al mismo tiempo, Julio Pérez hace clases de dicción en dos academias de modelos desde hace cinco años: en Marcela y Esperanza y Luisa Alcalde. Manifiesta que además de saber caminar y lucir hermosas prendas, las modelos profesionales deben saber expresarse con soltura y tener fluidez ante un micrófono o al aparecer en cámara. Interrogado finalmente acerca de si es verídico el hecho de que es

te acerca de si es verídico el hecho de que es padre de vintiún hijos—como se dijo en una revista— señaló riéndose: "Como buen democratacristiano de fila soy-prolífico. soy-prolifico..., ¡pero no para tanto! La ver-dad es que solamente dad es que solamente tengo quince...

No. of Street, or other directamente en la fábrica STREET, STREET MUEBLES FINOS EN ENCINA Living, dormitorios, comedores, arcones, alacenas y bargueños en varios estilos y modelos **ATENCION SABADO DOMINGO Y FESTIVO**

PAGINA 18 - Miércoles 5 de Septiembre de 1973

Paradero 12 • Gran Avenida

DEPARTAMENTAL 720

AL COMERCIO

extravío cheque No 4410121, Crédito e Inversiones, E^o 60.000, a favor Hogar Plan, queda nulo por haber dado el aviso correspondiente.

CANAL 6

CINE: "EL PAPEL". TELEU — El 1.0 de la tarde, Para la gente

joven.
PARA USTED SENORA — PARA UD. SENOR:
Conducido por Emilio Gaete y Doris Guerrero.
Programa magazinesco con
notas de interés para toda la

nado

LARGOMETRAJE: "Aventu-ras en Las Vegas", con Vic-tor Mature y Jane Rusell,

TELEU — El 1.0 de la noche.
Síntesis informativa de 'o
ocurrido en Chile y en el
mundo. Preparado por el Departamento de Prensa de Canal 6. Leído por Pepe Abad,
ERASE UNA VEZ... "Se hace trabajar el áto-

mo". OJO POLITICO. Con Igor Entrala. TELEU — El 2.o de la noche, Leido por Justo

CANAL

APERTURA.
NOTICIARIO. Con el locutor de turno.
TELESERIE: "Marisa Cruces", Serie mexicana,
con Amparo Rivelles.
BLOQUE: "Buenas tardes, Mirella".
Diamante Luna. (Teleteatro).
VAMOS, MUJER.
DIBUJOS ANIMADOS: "T. V. Fanief".
LEONARDO MELENA Y COMPANIA. Programa
infantil con la actuación de Martin Andrade.
CHILE A LA VISTA: Microprograma sobre nuestro país.
Una interpretación de la historia, con Mario Céspedes.
MUSICA LIBRE. Participa
Ballet Estudio 3, de Pepe Gallinato. Anima: Nelson
Hoffmann.
SHOW DE LUCY.
BANYON.
ESPECIAL DE PRENSA, con
Eugenio L'ona,
FOLKLORE.
Diamante Luna.
MANUEL RODRIGUEZ.

18.30 (9.00 20.00

FOLKLORE, y Tan Diamante Luna, MANUEL RODRIGUEZ, NOTICIERO, TV TODO, REUNION DE PRENSA. "De los 40 p'arriba", con Raúl Gardy, NOTICIARIO DE CIERRE.



CANAL

9.15 TELECLASES: Castellano, 2.0 medio.

TELETARDE. Las noticias leidas por Gina Zuanic y Julio Pérez.

PASADO MERIDIANO. Bloque conducido por María Elena Aguirre, JURIDICA, con Jaime Na-quira. TELESERIE: "Esmeralda", teleserie ve-nezolana. COCINA, la receta económica del dia,

con Laurita Amenábar. CINE PARA UD.: "El delincuente", con Jerry

Lewis.

O PLAZA SESAMO. Programa infantil, didáctico.
Con intervención de artistas latinoamericanos.

19.00 Los Supersónicos. Dibujos Animados.

19.22 LA GRAN JORNADA.

19.25 ADMISION 74.

EL SAPO Y LA CULEBRA. Las canciones po-pulares interpretadas por los titeres de Alejan-dro Navarrete.



TELENOCHE. Reportajes lei-dos por Pepe Guixé, Maria Serrano, Africa Morales El tiempo, con Willy Duarté.

LOS HERMANOS CORAJE Telenovela mexicana. Una familia de buscadores de diamantes contra el villano del lugar. Con Rita Macedo,

21:30 TRECE CLUB Programa juvenil.

22.00 TELETRECE. Las informaciones con Guillerm⁰ Parada,

FBI EN ACCION, Serie Policial, LA PALABRA. El mensaje cristiano con Paz Irarrázabal,

LA SEGUNDA

SECCION ESPCTACULOS

viaja

0

PE

jur esde h es: fil

Hace teatro en Londres mayor, Tammy

Peter Ustinov es una mezcla notable de nacio-nalidades y razas. Una mezcla que ha determi-nado en él una genialidad chispeante, un talento que se vierte en muchas direcciones, tales como el teatro, el cine, la literatura, la televisión.

S

gente

cor da la

icana.

Zua-

ve dia

po

Paz



Hijo de un padre medio ruso, un cuarto suizo y otro cuarto etíope, y de una madre medio rusa, un cuarto francesa y otro cuarto italiana, es difi-cil asignar a Ustinov hoy una determinada nacio-

También norque su vagar ha sido constante y ha trabajado —creando— en muchos países del

REX: Desde las 11. Sexo y felicidad.
RIO: Desde las 11. Vamos a matar, con Django. Rapto a la caucasiana.
RITZ: Desde las 11. Una extraña historia de amor.
RIVIERA: Sexo análisis, Helga y Mitchell.
ROXY: Desde las 10: La dulce vita. Scalation.
SAN MARTIN: Desde las 14. Una bala en el corazón.
SANTA LUCIA: 15,18,30 y 22: El faro del fin del mundo.
SANTIAGO: Desde las 11: Hoy he soñado con Dios.

SANŤIAGO: Desde las 11: Hoy he soñado con Dios.
SAO PAULO: Desde las 11: El espectáculo más grande del mundo. Africa Safari.
TIVOLI: Desde las 11: La otra cara del amor. Irma, la dulce.
TOESCA: Desde las 12: El gendarme se casa. Erase una vez un policía.
VICTORIA: Desde las 11: Las Hermanas.
WINDSOR: Pes de las 10:55: Aquí está Sartana, vende tu pistola y compra un ataúd.
YORK: Desde las 11: La agonia de ser madre.
SECTOR PLAZA ITALIA VICUÑA MACKENNA
NORMANDIE: Desde las 14: Hermana Dinamita. El Comienzo.

DUCAL: Desde las 10.00.
Dos en una.
FLORIDA: Desde las 11.
Circo Continental.
GRAN PALACE: A las
14, 16.30 y 21.30. La cola
del escorpión.
HUELEN: Desde las 11.
La balada del soldado.
HUERFANOS: Desde las
11. Hace tiembo mañana.
IMPERIO: Desde las 10.
Fray don Juan.
KING: Desde las 10. Per-

14: Herman Binamita. ExComienzo.
SECTOR ÑUÑOA
PROVIDENCIA VITACURA
CALIFORNIA: 16.30, 19 y
21.30: La chica que no sabía decir no.
EGAÑA: Desde las 15:
Inspector Closeaut, Complot internacional,
EL GORF, 16.30 y 19.00:
Estantime.

EL GORF. 16.30 y 19.00:
Eglantime.
HOLLYWOOD: Las ocho
dagas del espachín. La
muerte no cuenta dólares.
LAS CONDES: 16, 19.30,
22: Las dos en una.
LAS LILAS: 16, 19 y 22:
El boulevard del Rhum.
LO CASTILLO: 16, 19,
22: El mundo está loco, loco,
loco, ORIENTE. A las 16: Fui
testigo de un crimen. A las
18.30: Concierto abono
"Juan S, Bach".

payaso con un corazón triste".

Actualmente le entusiasma la televisión, "El actuar
en tea ro —señala— es como el tenis profesional.
Puede resultar muy aburido el jugar siempre con
las mismas personas. Uno
desea lacer algo nuevo. La
televisión, por esta razón,
me interesa". En cuanto al
trabajo de actor y sus buenas retribuciones, afirma
"es bueno ganar mucho dinero por hacer algo que
gusta". El escribir —añade— es algo distinto. Es
creo la más dificil de las

en una.
SECTOR 10 DE JULIO
AVDA MATTA
FRANKLIN GRAN AVENIDA
ALHUE: Desde las 14: El
puente sobre el río Kwai.

puente sobre el río Kwal. El golfo. ESMERALDA: El inspec-tor Max. Las grandes vaca-

tor Max, Las grandes vacaciones.
GRAN AVENIDA: Desde las 14: Aqui está Sartana, vende tu pistola y cómprate un ataúd.
MODERNO: Desde las 14: Aguilas sobre Londres.
Tarzán en peligro.
MONACO: La maffia y La Ronda.
ROMA: Desde las 14: El amor de Maria Isabel. El dia que me quieras.
SAN DIEGO: Desde las 14: La virgen y el gitano. Vanessa.

SAN DIEGO. Desde las 14: La virgen y el gitano. Vanessa. SUR: Desde las 14: Sim-plemente María. Sólo se vi-ve dos veces. MAIPO: Tiempo de Lo-

MAIPO: Tiempo de Lobos.

SECTOR SAN PABLO
ESTACIO N-BRASIL-ALAMEDA

ALAMEDA: Desde las
11.30: La Trinchera. Confesiones de una adolescente.

ALESSANDRI: Desde las
14: La novela de un joven
pobre.

COLON: Desde las 13. El
gnomo móvil. Asesino profesional.

IDEAL CINEMA: Desde
las 14: La monja de monza,
El extraño caso de la Sra.
Ward.

MINERVA: Desde las 13:
La Trinchera. Confesiones
de una adolescente.

MONUMENTAL: De s de
las 14: El extraño caso de
la Sra. Ward. La monja
de Monza.

la Sra. Ward. La monja
de Monza.
SECTOR VIVACETA-INDEPENDENCIA
RECOLETA-ELSALTO
LIBERTAD: Desde las 14:
Ajuste de cuentas. Revuel.
ta general.
NACIONAL: Sansón y
Dalila Desafio en la pista.
VALENCIA: Desde las
14: El árbol de la vida. Dos
hombres violentos.

LA PIEZA ES UN EXITO Y SE TI-TULA "EL SOLDADO DESCONO-CIDO Y SU ESPOSA". ELLA, COMO SU PADRE, ES AFI-CIONADA A LA BUENA MESA.

Confiesa que no hay ma-yor satisfacción que ver el propio nombre estampado en una obra escrita y in-blicada. La primera vez que le publicaron un traba-jo, una pieza teatral, abrió mil veces el guión para cerciorarme que allí figu-raba realmente su nombre

conozco para basar y apellido con todas las le-

y apellido con todas las letras,...

Ustinov tiene actualmente 51 años y tiene en su haber dos Oscar, tres Emmies (para cine y televi, sión, respectivamente), ha hecho 24 filmes y ha escrito o ayudado a escribir nueve guiones. Fue coproductor y director de 7 filmes y dirigió además, 8 comedias, produciendo 4 óperas... Puede declararse satisfecho de su carrera artística, en verdad. -CO-PRENSA).



LA FOTO

Esta foto, sacada en el aeropuerto de Barajas, España, muestra la tierna despedida entre el famoso bailarín Antonio Gades y la actriz Marisol, que tanto ha dado que hablar no sólo a los españoles, sino que al mundo cinematógrafico en general.

Marisol y Antonio son amigos desde hace tiempo. Ultimamente se les ha visto juntos, en forma bastante intima. Esta foto deja al descubierto el efecto de Marisol, por el bailarín, ya que fue a despedirlo, y en la mirada de Antonio, a pesar de los lentes, se nota el cariño hacia la actriz. Mientras tanto, el marido de Marisol permanece mudo.



Comida Privlla

Arrollado de chancho, Caldillo de congrio, Cazuela de pavita con chuchoca, Pernil de chancho con pebre, Curanto estilo Angelmó, Costillar de chancho con puré picante, Cazuela de gallina. Todos los días. Almuerzo.

Hotel Sheraton-San Cristobal

Miércoles 5 de Septiembre de 1973 — PAGINA 19

Alameda 1461. A las 18.30 y 21.40: Búffalo Bill.

CINES DEL CENTRO
ASTOR: Desde las 13.
Una larga fila de cruces.
BANDERA, Muestra Cine
R.D.A.
CAPRI, Desde las 10. La
maffia, La ronda,
CENTRAL: Desde las 11.
Yo fui testigo de un Crimen.
CERVANTES: Desde las
11. Medea.
CINETANDIA: Desde las

CERVANTES.

11. Medea.
CINELANDIA: Desde las
13. El día que me quieras.
El amor de Maria Isabel.
CITY: Desde las 11. Va-

leria.

CONTINENTAL: Desde las 14. Las luchadoras contra el robot asesino.

DUCAL: Desde las 10.55.

Frav don Juan. KING: Desde las 10. Per-

TEATROS
ANTONIO VARAS: A las
horas: "Las troyanas".
EL ANGEL. A las 19:30
rs: "Espectros".
EL TUNEL. A las 20 'ars.:

LA COMEDIA, ICTUS, A las 18,45; Tres noches de un sábado.

LA REFORMA: Funciones viernes, sábados y domingos a las 19.

MARU: Descanso.

MONEDA: A las 1915.

Cabezas Intervenidas.

NAHUEL, A las 20,30 horas: Del año de la Cocoa.

OPERA: A las 19, 21,40 y 23,25; Cía. de Revistas Bim Bam Bum.

P1C A R E.S Q U E: A las 20,30 y 23. Cía. de Revistas Strip-Tease.

AUTOCINE

LA FONDUE. A las 19,30 hrs.; "La Escoba".

CARPA MODERNA:

CARPA MODERNA:

MAICH A LIPON

A CALOR U

MES PAN ROM

ISO B MAICH

OSAR C LARO

SALOR OR

INDEX A ROM

INDEX

SOLUCION AL CRUCIGRA-MA DE HOY. A SEGUNDA

KING: Desde las 10, Percy no es un 'uguzte,
LIDO: Desde las 13. Los
paraguas de Cherburgo,
LUXOR: Desde las 11. El
pirata hidalgo.
MAYO: Desde las 11.
Desafio en sonora.
METRO: Desde las 11.
Operación Crosbow.
NILO: Desde las 10. Ciudad Violenta.
PACIFICO: De s de las
10.30. Cuentas a rendir.
PLAZA: Desde las 10.
Las Hermanas.
REAL: Desde las 11. El
aventurero de la rosa roja. SECCION ESPECTACULOS



ANO XLI - 12.529 - Miércoles 5 de Sept. de 1973

Director Responsable: MARIO CARNEYRO C.

Representante Legal:
BENJAMIN SAAVEDRA C.

Pilotos de LAN acuerdan huelga

LOS PILOTOS de Línea Aérea Nacional acorda-ATROPELLO

MARXISTA

Amenazados con laques, linchacos y otros elementos contundentes, fueron obligados ayer a permanecer en el Liceo Derio Salas seiscientos alumnos de oposición por grupos de la Brigada Ramona Parra del mismo establecimiento educacional y también de fuera.

Según contó una alumna "La Segunda", las clases tueron suspendidas a las 14.50 horas, con el fin de que los partidarios de la Unidad Popular se prepararan pera ir a la concentración a celebrar los tres años de gobierno de Allen.

de. Se suponía entonces que los alumnos de oposición podían regresar a sus casas, pero cuando se dispusieron a atravesar la puerta de salida, fueron amenazados por los extremistas y obligados a dirigirse a la sala de foros a escuchar un discurso repleto de mentiras y e insultos de Camilo Escaiona.

ciento de los profesionales del aire.

Por otra parte, el presidente de CUPROCh, Julio Bazán, declaró que el paro de profesionales es total en el país. Hasta el momento hay 458 525 ingeniros, técnicos y empleados en huelga. CUPROCh tiene así paralizados a los profesionales de aire, mar y tierra. Además se comunicó hoy que adherían a la huelga la Confederación de Empleados de la Construcción con noventa y seis sindicatos.

Asimismo continúa sin variaciones el paro médico y de otros profesionales de la Salud.

Suspenso... (De la primera página)

ión.

Esta proposición fue lleda por Merino ayer a ilparaiso. Al parecer la icialidad no aceptó esta opuesta presidencial, lo le ha motivado un estado intranquilidad en sectos de la Marina de Gueda.

res de la Marina de Guerra.

Esta mañana hubo una reunión de los tres Comandantes en Jefe de las FF, AA. no dándose a conocer lo que allí se trató.

Por otra parte noticias llegadas del puerto decían que el zarpe de la escuadra para participar en la Operación Unitas, que debia haberse efectuado hoy a temprana hora, se había postergado. Como explicación se dijo que posiblemente el mando naval porteño había dispuesto esta postergación debido a un posible estado de efervescencia callejera que podría producirse por parte de elementos exaltados con motivo del inicio en la Corte de Apelaciones de la petición de desafuero del senador Altamirano y el diputado Garretón.

Trascendió, asimismo, que el Comandante en Jefe de

te Pablo Weber habria presentado su renuncia. Esta noticia no pudo ser confirmada.

WALPARAISO.— Un a nueva y sorpresiva reunión de comandante y jefes de unidades navales se produjo pasado el mediodía de hoy en la Comandancia en Jefe de la Primera Zona Naval de Valparaiso.
Cerca del mediodía empezaron a llegar un número inusitado de vehículos de la Armada de cuyo interior se bajaron altos jefes navales llamados por la Comandancia de la Primera Zona a una reunión, cuyos motivos no fueron dados a conocer.
Hasta el cierre de esta edición, los comandantes se encontraban a puertas cerradas en el despacho del Comandante en Jefe de la Primera Zona Naval, vicealmirante José Toribio Merino Castro, quien presidió la reunión.

Trascendió en medios oficiales, que la reunión tuvo por objeto conocer las reacciones de la oficialidad en torno a la no zceptación de parte del Gobierno de la renuncia presentada por el áctual Comandante en Jefe de la Armada, vicealmirante Raúl Montero Cornejo, y que fuera analizada en una reunión ayer, similar a la de hoy en la Comandancia en Jefe de la Primera Zona Naval.

SE SUMARIAN LOS BANCOS

aro en SINA

LA totalidad de las Asociaciones de Ahorro y Préstamo desde Arica a Magallanes y la Caja Central de Ahorro y Préstamo comenzarán un pa-ro indefinido a contar de mañana.

El presidente de la Federación Nacional, Eduardo Smith Barrios, señaló que el acuerdo ya fue tomado por las bases y que hoy será ratificado por el Consejo Nacional del SINAP.

Junto a esta información e señaló en la mañana ue la Federación Bancaria nalizaría la posibilidad de n paro a contar del próxi-lo viernes.

analizaria la posibilidad de un paro a contar del próximo viernes.

Numerosos bancos ya han aprobado la idea de solidarizar con los gremios en conflicto. El Banco de Chile estuvo durante toda la mañana en una asamblea general tratando el tema.

En la mañana se observó un considerable número de clientes de importantes bancos de la capital copando las ventanillas de las cajas solicitando el retiro de sus dineros ante la posibidad de un paro indefinido.

La Federación Bancaria no confirmó ni desmintió de rumor de paralización de actividades a contar del viernes, pero señaló que el Gobierno está tratando con algunos bancos la situación de nivelación. conquistándose de esta manera a los funcionarios más dudosos en materia de paros.

La determinación final se tomará mañana en reunión de la Federación Bancaria.

EL COMERCIO

El cierre del comercio fue total en el país.

Las bases que solicitaban la paralización de activida-

des desde hace varios días, acataron la orden decretada ayer tanto por la Cámara de Comercio como por la Confederación de Comercio Detallista.

En un rápido vistazo por el centro, "La Segunda", comprobó el éxito del paro que incluso afecta a fuentes de soda, bares y cafés. Entre las tiendas que decidieron romper con la huel, ga en forma krumira destaca "La Ville de Nice". La actitud de los dueños de ese establecimiento sobresale por su posición altamente hipócrita. Mientras mantiene cerradas en "or. ma hermética la mayoria de las puertas y vitrinas, deja paso por un lugar uros el que se encuentran los dependientes solicitos para atender a los clientes y traicionar a sus companeros de gremio.

Por su parte, Rafael Cumsille, presidente de la Confederación del Comercio Detallista señaló que el acuerdo de las bases de paralizar miércoles y jueves era en apoyo a los transportistas por los gravés hechos ocurridos en la localidad de Leyda. Agregó que el acuerdo se adoptó sin perjuicio de los problemas propios del comercio. Es decir, hoy esperan respuesta oficial del M nis-

ENTRARON A LICEO AMUNATEGUI

Reacción militar ante provocación

GRAVES incidentes, en los que se hizo uso de toda clase de armas, incluso de fuego, protagonizaron esta mañana militantes del Frente de Estudiantes Revolucionarios, FER, contra estudiantes de oposición, en el Liceo Miguel Luis Amunátegui. Estos mismos elementos extremistas procedieron a lanzar piedras contra un camión militar que pasaba por el lugar en el momento del enfrentamiento.

Ante esta provocación a las Fuerzas Armadas por elementos de la Unidad Popular, los militares procedieron a rodear el sector y a ingresar al establecimien to. Frente a esta enérgica actitud de los uniformados, los extremistas UP trataron cobardemente de huir, sin lograr su objetivo.

Según la versión proporcionada por los estudiantes, desde tempranas horas de la mañana, los extremistas del FER, comenzaron a atacar a los estudiantes de mocráticos haciendo uso ver todo tipo de armas, incluso de fuego. Estos hechos provocados por los extremistas de la UP se vienen repitiendo desde hace bastante tiempo en el liceo, con el beneplácito de su rector, el comunista, Hugo Meneses. El FER —denunciaron los dirigentes estudiantiles— notificaron al rector que ellos no acatarían la ley de control de armas, y por lo tanto conrurren armados a clases.

Esta situación se agravo

esta mañana, cerca de las 10 horas. Fue en ese momento, cuando elementos del FER atacaron directamente a los miembros de las FF. AA, que pasaban en un camión militar por el lugar de los hechos. Los militares ingresaron al local poco después de las 10 horas, reduciendo rápidamente a los extremistas. Sin embargo, los dirigentes estudiantiles, denunciaron el hecho de que, en los momentos en que los militares entraban al liceo Amunátegui, los extremistas del FER y de la UP, hicieron entrega de armas de fuego al inspector del establectmiento, que también es comunista. Los estudiantes expresaron su preocupación de que estos hechos se repitan debido a que los extremistas concurren diariamente con todo tipo de armas a clases, y además son dirigidos y azuzados por extremistas y periodistas extranjeros, que esta mañana estaban en el lugar de los enfrentamientos.

teriores del Secretario de Estado.

LOS trabajadores de la Educación Particular, en declaración pública entregada hoy, se adhieren al paro de solidaridad gremial decretado por los profesionales y técnicos, agrupados en la CUPROCh. En cuanto a la justificación de su movimiento, señalan que es con abandono de locales y para defender el derecho de petición, las prerrogativas de los gremios, y el derecho de la comunidad nacional para ser alimentada, educada y para que viva en un clima más humano con libertad y justicia que exi-

gen la democracia y la dignidad humana.

La declaración, firmada
por su presidenta, Sonia
Román, representa a 40 ml
profesores de la educación
particular, que imparten enseñanza a 600 ml niños y
jóvenes.

El movimiento, según la
dirigente, es también para
rechazar la política educacional del Gobierno y la Escuela Nacional Unificada,
que tiene como finalidad
formar una conciencia mar
xista a nivel de tode la población.

Finalmente, dicen que no
pueden seguir desarrollando sus actividades dento
del clima de anarquia, de
falta de orden y de intranquilidad que impera en el
país.

acusación EL Consejo Nacional en masa

de la DC acordó fa-cultar a la mesa directiva cultar a la mesa directiva para que instruya a sus parlamentarios a fin de acusar constitucionalmente a los Ministros del Gabinete del Presidente Allende responsables del grave quebrantamiento de la Constitución y las leyes. La comisión que estudiará el libelo se reunirá en el curso de la semana, quedando materializada la decisión el próximo lunes, probablemente. De ser así la Cámara de Diputados conocería la acusación el martes próximo. Además, se acordó agilizar la aprobación del proyecto sobre plebiscito.

Se ha sabido que serían acusados entre 8 y 9 ministros. A raíz de este acuerdo, el Consejo emitió la siguiente declaración:

la siguiente declaración:

"I.— Ante el caso omiso que el Gobierno ha hecho del acuerdo de la Cámara de Diputados de 22 de agosto último que, en el ejercicio de sus funciones fiscalizadoras, le representó el grave quebrantamiento del orden constitucional y legal de la República, el Consejo Nacional acordó: acusar constitucionalmente a todos los Ministros de Estado que sean responsables de las infracciones a la Constitución y a las leyes que la Cámara denunció en dicho acuerdo o de no haber adoptado las medidas necesarias para ponerles término, La acusación deberá ser presentada a comienzos de la próxima semana y la mesa directiva quedó facultada para designar una Comisión de Diputados y juristas que la redacten.

2.— Ante la inexplicable delización del Cobierno en

miston de Diputados y juristas que la redacten.

2.— Ante la inexplicable dilación del Gobierno en solucionar el grave conflicto del transporte, no obstante haberse establecido bases de acuerdo para punerle término entre los dirigentes nacionales de ese gremio y el interventor militar, general Raúl Contreras, hace ya cinco días, y ante los desgraciados sucesos ocurridos ayer en Leyda con su trágica secuencia de muerte y heridos el Consejo Nacional acordo: a) Responsabilizar al Gobierno de las graves dolorosas e irreparables consecuencias que para la economía nacional y para la tranquilidad, seguridad y vida de los chilenos tiene la prolongación de este conflicto determinada fun-

damentalmente por su resistencia, motivada en set tarias razones político prises de acuerdo propuesa después de largas y sesia negociaciones entre los integentes gremiales y las alterades militares a quincomendó el asunto; b) Remore de la propio Gobierno se la propio Gobierno se la gremios agrupados en la Confederación Nacional de Chile, que no exigen sia transporte Terrestre de el cumplimiento de analidos por el propio Gobierno para la subsistencia de actividad económica nacionales de propio Gobierno para la subsistencia de actividad económica nacionales de dicha Confederación y a los familiares de los la partido a los dirigentes nicación y a los familiares de los las victimas de los las victimas de los las victimas de los las victimas de los las estables hechos ocurrida ayer en Leyda, ante el da la pración y a los familiares de las fecta.

3.— Ante la procaz estables hechos ocurrida ayer en Leyda, ante el da la fecta.

3.— Ante la procaz esta paña de difamación combias FF. AA., lanzada podiversos secuencia en la presa oficialista a raíz de cumplimiento por ella dia se y de los procesos incurrados contra quienes peruran infiltrarlas y dividialas, el Consejo Nacionalos de Armas mercee el pleno respaldo de todos los criteres de transimo de la conformidad a su debinistitucional, otorgan el major aporte para asegura la para civil de nuestra para borro las denuestan o procuran infiltrarlas o dividian y la ambigua indefinición del Presidente República al no condensa categóricamente estas actudes.

4.— Dar instrucciones la representación parlames del Partido para active el pronto despacional la Grutado de la representación parlames del proveto de reforma del Partido para active el pronto despacional la Cunta de proveto de reforma infiltrarlas o dividian y la ambigua indefinición del Presidente del República al no condensa categóricamente estas actudes.

4.— Dar instrucciones la representación parlames del partido y a sus esta de trabajadore del proyecto de reforma del partido y a sus esta de tenta de la cultado de co

